

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 6.7.3.2 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)

Trois aspects du royaume de Jésus : la puissance, la grâce, la gloire

Le royaume de puissance de Jésus

Le Christ en tant que Roi exerce un contrôle suprême sur toute la création, y compris ses ennemis. Il exerce ce contrôle au profit de son Église. Ceci est parfois appelé son <u>royaume de puissance</u>, car il implique la puissance de Christ sur tout l'univers. Le roi David a écrit à propos du Messie dans le psaume 110 : « Parole de l'Éternel à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, Jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied. L'Éternel étendra de Sion le sceptre de ta puissance : Domine au milieu de tes ennemis ! » (Psaume 110:1-2). La lettre aux Hébreux utilise le même langage quand elle dit de Jésus : « Lui, après avoir offert un seul sacrifice pour les péchés, s'est assis pour toujours à la droite de Dieu, attendant désormais que ses ennemis soient devenus son marchepied » (Hébreux 10:12-13). Le prophète Daniel a dit à propos du Messie : « On lui donna la domination, la gloire et le règne ; et tous les peuples, les nations, et les hommes de toutes langues le servirent. Sa domination est une domination éternelle qui ne passera point, et son règne ne sera jamais détruit » (Daniel 7:14).

La domination du Christ comprend la puissance même sur le diable et toute son armée. Jésus a dit : « je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle » (Matthieu 16:18). Et Il a dit : « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre » (Matthieu 28:18).

Les apôtres de Jésus étaient bien conscients de son royaume de puissance. Pierre a dit : Jésus « est à la droite de Dieu, depuis qu'il est allé au ciel, et que les anges, les autorités et les puissances, lui ont été soumis » (1 Pierre 3:22). Paul a dit que Jésus était à la droite de Dieu « dans les lieux célestes, audessus de toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds » (Éphésiens 1:20-22). La chose la plus merveilleuse au sujet du royaume de puissance de Jésus est qu'il utilise cette puissance pour le bien de son Église ; il l'a utilisé au profit de ceux qui croient en lui et l'aiment. Très clairement, Paul enseigne : « Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein » (Romains 8:28). Oui, tous les événements qui se produisent n'importe où dans le monde s'inscrivent dans le modèle de Dieu pour le bien de ceux qu'il a appelés hors du monde à être son propre peuple.

Le royaume de grâce de Jésus

Le Christ, en tant que Souverain Sacrificateur, était le plus concerné par le sacrifice pour expier tout péché. De même, Christ en tant que Roi est le plus préoccupé par l'utilisation de l'Évangile pour amener les pécheurs à la foi en lui-même et à les garder dans cette foi. Il utilise ensuite l'Évangile dans leur cœur pour produire les fruits de la foi dans leur vie. Ce règne bénéfique du Christ à travers l'Évangile est connu comme son royaume de grâce. Tout ce que nous faisons de bien est l'œuvre de notre Roi sur nous, en nous et à travers nous, sans aucun mérite de notre part.

Jésus a raconté de nombreuses paraboles qui montrent comment le royaume de Jésus fonctionne à travers la Parole (Matthieu 13). Sa parabole du semeur et les terrains montre que le Christ œuvre à travers la plantation de la semence, qui est la Parole de Dieu – plus précisément l'Évangile (la Bonne

Nouvelle) de notre salut en Christ. L'œuvre du Christ en tant que roi atteint son but lorsque la graine plantée produit une récolte, c'est-à-dire lorsque les croyants sont ajoutés au Seigneur par la puissance de la Parole – des croyants qui portent ensuite le fruit de la proclamation de l'Évangile aux autres et le fruit de vivre une vie chrétienne conforme à l'Évangile, montrant de l'amour pour Dieu et leur prochain dans leur vie quotidienne. Une autre parabole du royaume de Jésus est sa parabole de l'ivraie et le bon grain. Dans cette parabole, nous voyons comment le Christ sème une bonne semence, mais le diable sème l'ivraie, et pendant l'âge présent, nous ne pouvons pas toujours faire la distinction entre l'ivraie et le blé à mesure qu'ils poussent. Mais finalement, le temps de la récolte viendra, et la séparation finale aura lieu. Les autres paraboles de Matthieu 13 illustrent également le royaume de grâce du Christ et son fonctionnement.

Pendant que Jésus était sur terre, il était occupé en « prêchant la bonne nouvelle du royaume » (Matthieu 4:23). « Jésus allait de ville en ville et de village en village, prêchant et annonçant la bonne nouvelle du royaume de Dieu » (Luc 8:1). Aujourd'hui, son royaume continue de fonctionner par l'intermédiaire de ses ambassadeurs – ses adeptes croyants – qui apportent sa parole au monde. C'est par sa Parole que le Roi-Berger rassemble son troupeau et garde son troupeau en sécurité dans sa bergerie pour toute l'éternité. Jésus a dit à Ponce Pilate qu'il était un roi qui travaille au moyen de sa voix disant la vérité (Jean 18:37). Jésus a dit à ses disciples : « Mes brebis entendent ma voix ; je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle ; et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main » (Jean 10:27-28). « J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cette bergerie ; celles-là, il faut que je les amène ; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger » (Jean 10:16).

Lorsque les adeptes de Jésus prononcent fidèlement sa Parole, la voix de Jésus est entendue dans le monde, et son royaume est à l'œuvre et progresse. L'apôtre Paul a expliqué : « Les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles ; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ » (2 Corinthiens 10:4-5). Le Christ en tant que Roi n'force pas les personnes à croire à l'Évangile et à le suivre. Il les persuade par l'Évangile de son amour et de son pardon.

Christ utilise toutes sortes de personnes dans l'œuvre de son royaume, et il leur donne des dons variés qu'ils peuvent utiliser pour cette œuvre. Mais ce n'est jamais leur propre puissance ou sagesse qui amène les gens à Christ. C'est Dieu lui-même qui attire les gens à Christ. L'apôtre Paul a écrit : « J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu a fait croître, en sorte que ce n'est pas celui qui plante qui est quelque chose, ni celui qui arrose, mais Dieu qui fait croître » (1 Corinthiens 3:6-7). Le même apôtre a reconnu où se trouvait la puissance du royaume du Christ, car il a écrit : « Je n'ai point honte de l'Évangile : c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, du Juif premièrement, puis du Grec » (Romains 1:16). L'Évangile qui amène les gens à la foi en Christ les édifie également dans cette foi. Paul a dit aux anciens d'Éphèse : « Maintenant je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, à celui qui peut édifier et donner l'héritage avec tous les sanctifiés » (Actes 20:32).

Le royaume de gloire de Jésus

Le Christ fonctionnera également comme roi lorsqu'il reviendra à la fin des temps et accueillera ses croyants dans sa gloire éternelle. Ceci est connu comme le <u>royaume de gloire</u> du Christ. Dans la semaine de sa mort et de sa résurrection, Jésus a parlé à ses disciples de sa venue de nouveau. Il a comparé le royaume des cieux à dix filles, cinq sages, cinq folles, attendant l'arrivée de l'époux. Le but de cette histoire était de souligner l'importance d'être prêt à son retour. Il a également raconté une parabole d'un homme distribuant à ses serviteurs diverses sommes d'argent avec lesquelles ils devaient travailler jusqu'à son retour. Nous, disciples du Christ, devons donc être occupés par les dons qu'il nous a donnés pendant que nous attendons son retour. Jésus a conclu sa discussion en décrivant le jour de son retour comme roi de gloire : « **Lorsque le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, avec**

tous les anges, il s'assiéra sur le trône de sa gloire » (Matthieu 25:31). Que va-t-il se passer alors ? Christ en tant que roi jugera tous les hommes. Certains « iront au châtiment éternel, mais les justes à la vie éternelle » (Matthieu 25:46). « Alors le roi dira à ceux qui seront à sa droite : Venez, vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez possession du royaume qui vous a été préparé dès la fondation du monde » (Matthieu 25:34).

À son retour, le Christ bénira son Église de croyants avec une communion sans fin et sans restriction avec lui-même. « Le Père...lui a donné (le Fils) le pouvoir de juger... tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voix, et en sortiront » (Jean 5:26-28). « Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné » (Marc 16:16). À ce moment-là, la prière de Jésus à son Père céleste sera pleinement exaucée. La nuit de son arrestation, Jésus a prié : « Père, je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi, afin qu'ils voient ma gloire, la gloire que tu m'as donnée » (Jean 17:24).

L'apôtre Paul a expliqué ce qui se passera ce jour-là : « Le Seigneur lui-même, à un signal donné, à la voix d'un archange, et au son de la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts en Christ ressusciteront premièrement. Ensuite, nous les vivants, qui serons restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur » (1 Thessaloniciens 4:16-17). Chaque croyant en Christ peut donc dire avec Paul : « Le Seigneur me délivrera de toute œuvre mauvaise, et il me sauvera pour me faire entrer dans son royaume céleste » (2 Timothée 4:18). Ce jour-là, « les cieux passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec les œuvres qu'elle renferme sera consumée... Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera » (2 Pierre 3:10-13).

Depuis l'époque des apôtres, de faux enseignants sont apparus dans l'église avec de fausses idées sur le royaume du Christ. Certains ont voulu faire de Jésus un roi terrestre, même si Jésus a dit clairement : « Mon royaume n'est pas de ce monde » (Jean 18:36). Certains croient que l'Évangile de Jésus gagnera de plus en plus d'influence sur la terre jusqu'à ce que presque le monde entier devienne chrétien. D'autres croient que Jésus reviendra plus d'une fois, la première fois de manière invisible pour prendre ses croyants de cette terre et ensuite revenir avec eux pour établir un royaume terrestre à Jérusalem qui durera mille ans. Ils disent que ce n'est qu'après cette période que Jésus reviendra pour le jugement final. L'enseignement catholique romain est que le royaume du Christ est présent maintenant dans leur organisation terrestre dirigée par le pape de Rome. Nous entrerons plus en détail sur ces questions au Chapitre 15 – La doctrine de l'eschatologie, ou les dernières choses.

Nous avons maintenant terminé l'étude spécifique de la christologie. Ce sujet est si central pour la foi chrétienne, cependant, que nous nous référerons toujours au Christ, à sa personne, à sa fonction et à son œuvre lorsque nous étudierons d'autres doctrines.

Questions

- 1. Que signifie le royaume de puissance du Christ?
- 2. Dans quel but principal Christ utilise-t-il sa puissance royale?
- 3. Comment la connaissance de la puissance royale du Christ affecte-t-elle notre vision des événements mondiaux ?
- 4. Que signifie le royaume de grâce du Christ?
- 5. Faites une liste des paraboles de Matthieu 13 qui décrivent le royaume de grâce du Christ.
- 6. Comment fonctionne le royaume du Christ, selon la parabole du semeur et des terrains ?
- 7. Comment le Christ se montre-t-il comme roi de grâce à notre époque ?
- 8. Que veut dire Paul quand il dit que nos armes ne sont pas charnelles?
- 9. Quelle méthode le Christ utilise-t-il pour étendre son royaume ?
- 10. Que devons-nous confesser du bien que nous faisons en tant que chrétiens ?
- 11. Comment les chrétiens participent-ils à la venue du royaume du Christ?
- 12. Que signifie le royaume de gloire du Christ?
- 13. Comment Christ inaugurera-t-il son royaume de gloire?
- 14. À quoi ressemblera la vie éternelle pour ceux qui ont confiance en Christ?
- 15. Qu'arrivera-t-il à ceux qui rejettent le Christ?
- 16. Décrivez trois fausses vues du royaume du Christ.